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Заметки с ректората

Стратегия развития опорного

техуниверситета

Открывая первое после праздничных дней заседание ректората, руководитель

ВолгГТУ, академик РАН В.И. Лысак напомнил членам ректората повестку дня и

предоставил слово первому докладчику.

О мероприятиях по развитию ФАГР (ИАиС ВолгГТУ) в соответствии с Программой развития

опорного университета рассказала декан факультета Марина Петровна Назарова.

Свое выступление докладчик начала с представления структуры ППС факультета. На 8

кафедрах, входящих в структуру факультета, трудятся 136 представителей

профессорско-преподавательского состава, в том числе 20 со степенью доктора наук или

званием профессора и 65 кандидатов наук и доцентов.

Таким образом, остепененность ППС составляет около 60%. Что касается кафедр, то

ситуация неоднозначная: на одних, как, например, ФСиП остепененность 100-процентная

или близка к этому (96%) на кафедре УиРГХи, а вот, к примеру, на кафедре АПП всего 20%.

Проанализирован докладчиком и показатель публикационной активности ППС факультета –

начиная с 2016 года, наметилась тенденция роста количества публикаций статей в Scopus 

WoSВАК.

За последние два-три года к Центру иностранных языков, имевшемуся ранее, добавились три

новых: Центр подготовки экономистов и управленческих кадров, Центр физкультуры и

здоровья и Центр урбанистики, который скоро должен войти в строй.

Начиная с 2014 года, объем хоздоговорных НИР и работы центров ФАГР вырос в несколько

раз и достиг в 2017 году 5 444 тыс. руб., а на 2018 год запланировано 7 500 тыс. рублей.

Понимая, что этого, по нынешним меркам, недостаточно, факультет наметил перспективы

наращивания НИР: во-первых, за счет активизирования работы центров; во-вторых, за счет

создания проектов в рамках программы благоустройства «Наш двор – наш дом», а также по

программе благоустройства территорий муниципальных образований; кроме того,

предполагаются такие виды услуг, как энергетический, технологический и

энерготехнологический аудит, разработка программ энергосбережения, подготовка

энергопаспортов для предприятий и организаций различных форм собственности и сфер

деятельности; не сбрасываются со счетов и гранты.

Остановилась декан факультета и на реализованных проектах, один из них – знак «Аллеи

России». ФАГР провел конкурс на разработку этого знака для мемориального парка у

подножия Мамаева кургана. Идея победителя была воплощена в жизнь. Студенты сами

изготовили и установили знак в преддверии 9 мая 2017 года.
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«Процесс пошел, наблюдается активность, в том числе и в публикационной деятельности, но

этого пока недостаточно», – подчеркнул президент университета, академик РАН Иван

Александрович Новаков. Его поддержал и ректор регионального опорного вуза: «Динамика в

целом по факультету неплохая, но по отдельным кафедрам есть отставание. 1–2 статьи в

указанных источниках на одного научно-педагогического работника – это мало. Хотя

некоторые кафедры имеют хорошие показатели», – подытожил обсуждение доклада

Владимир Ильич Лысак.

Тему продолжил второй докладчик – декан факультета технологии конструкционных

материалов Александр Васильевич Крохалев. Он тоже рассказал о мероприятиях по

развитию ФТКМ в соответствии с Программой развития опорного университета. На

факультете в настоящее время работают 66 преподавателей, остепененность ППС превышает

90% (если быть точным, 92%).

Надо заметить, что показатели на этом факультете значительно выше – и по объему

хоздоговорных НИР, и по публикационной активности, и по количеству докторов и

кандидатов наук, и по многим другим направлениям. Так, например, по плану на текущий

год, на одного ППС приходится НИР от 293 тысячи рублей до более 2 миллионов (2 149 тыс.

руб.) при официальной планке в 250 тысяч рублей. Как отмечено ректоратом, факультет

обладает существенным кадровым и научным потенциалом и способен успешно решать

задачи Программы развития опорного университета.

Вместе с тем некоторые замечания и предложения были высказаны заведующим отдельных

кафедр: обратить внимание на необходимость подготовки кадров высшей квалификации, в

частности, по приему и обучению в докторантуре; обеспечить повышение публикационной

активности сотрудников кафедр.

Наращивание объема финансов факультет планирует за счет увеличения выполненных НИР,

также за счет роста контрактников среди обучающихся, студентов безотрывной формы

обучения, кстати, всего на ФТКМ обучается 650 студентов. Были названы деканом и другие

меры, в числе которых – создание большого мобильного центра. Что это будет за центр? По

предложению ректора, договорились вернуться к этому разговору через две недели, когда

декан сможет обстоятельно рассказать о нем, заранее проработав все аспекты.

Также было перенесено рассмотрение вопроса о проведении субботников по наведению

чистоты и порядка на более подходящее время, когда позволит погода.

Светлана Васильева.

Фото Василия Мешковского.
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